

Vivre à Chérengh

Juin 2023 - N° 116

www.mairie-chereng.fr

Le bulletin municipal de notre commune



ÉVÈNEMENT

Paris-Roubaix, une vraie fête populaire

p. 19



JEUNESSE

Le plein de sensations pour nos ados

p. 7



CULTURE

En musique et en images

p. 11-12



INTERGÉNÉRATION

Nature et liens familiaux

p. 14

SOMMAIRE

■	ÉTAT CIVIL	p. 2
■	ÉDITO	p. 3
■	VIE CITOYENNE	p. 4
■	VIE PRATIQUE	p. 6
■	SOLIDARITÉ & SANTÉ	p. 7
■	ENFANCE & JEUNESSE	p. 7
■	ART & CULTURE	p. 11
■	SPORT & BIEN-ÊTRE	p. 14
■	DÉTENTE & LOISIRS	p. 18
■	AGENDA	p. 20

PATIENTEZ...

Notre newsletter régulièrement envoyée pour vous partager les informations essentielles rencontre des complexités.

En attendant que la situation se rétablisse, retrouvez les informations sur notre site internet www.chereng.fr ou flashez ce QR code si vous souhaitez vous abonner.



Commune de Chérens - Route Nationale - 59152 CHÉRENS
Tél. 03 20 41 37 19 - Fax. 03 20 41 12 29
Courriel : contact@chereng.fr
Directeur de la publication : M. Pascal ZOUTE
Rédacteur en chef : M. David LLANES
Rédaction : Membres de la Commission Communication
Conception, réalisation : Imprimerie Pacaud -
49/A Route de Bergues - 59412 Coudekerque-Branche

Photos droits réservés - Papier 100% recyclé
Vivre à Chérens est diffusé dans tous les foyers Chérensais par les membres du conseil municipal.
Si vous ne l'avez pas reçu, contactez la mairie.

ÉTAT CIVIL



NAISSANCES



MAHMOUDI Aylin

née le 31/12/2022

HURET Blanche

née le 8/4/2023

HOULLIER Gaspard

né le 27/1/2023

DELATTRE Jules

né le 28/4/2023

ROUSSEAUX Andréa

née le 1/3/2023

CRAPET Joséphine

née le 8/5/2023

DEFFRENNES Emile

né le 8/3/2023

DÉCÈS



Didier CORBEEL

décédé le 22/12/2022

Malik MEBARKI

décédé le 17/4/2023

Jean-Claude COLLESSON

décédé le 11/1/2023

Gisèle LECOMTE

née CORDE

décédée le 20/4/2023

Geneviève THIEFFRY

née MOUVEAU

décédée le 24/1/2023

Jackie VALEMOIS

décédé le 28/5/2023

Rosine TAILLY

née NOÉ

décédée le 4/2/2023

MARIAGES



Florian KALLENBRUNN

Milana SISAMOUTH

se sont unis le 14/1/2023

Morgan ROTSAERT

Lucie BEUGNET

se sont unis le 18/3/2023

Benjamin MARIAGE

Aurélien GROSSIR

se sont unis le 22/4/2023

Kévin TAKACS

Laure BARRAS

se sont unis le 29/4/2023

Olivier BLEUZEZ

Blandine CORMONT

se sont unis le 18/5/2023

Cédric DELESPERRE

Mélanie DONJON

se sont unis le 20/5/2023



Chérengeois, Chérengeois,

A l'heure où je vous écris ces quelques lignes, notre commune retrouve enfin ses couleurs fleuries et ses allures de village.

D'ici quelques semaines, chacun pourra profiter de moments de repos et de détente bien mérités. En attendant, l'heure est aux révisions et aux examens pour nos collégiens, lycéens et étudiants. Souhaitons-leur bon courage et un plein succès.

Le 5 avril dernier, nous avons voté notre budget communal. Je tiens à saluer le travail de mon équipe pour ses efforts continus et sa gestion rigoureuse de l'argent public. Les grandes priorités sont fixées et validées, toujours sans augmentation des taux de fiscalité locale. Je précise bien ici que les taux votés par le conseil municipal demeurent identiques. Si vous constatez une augmentation du montant de votre taxe foncière, celle-ci est dûe à la revalorisation forfaitaire des bases locatives de 7,1% introduite par la loi de finances 2023 et n'est donc pas le fait de votre municipalité.

Durant ce premier semestre, les festivités municipales et associatives se sont succédées. La première édition de la « fête du Paris-Roubaix » fut une belle réussite ! Votre présence a permis de faire vivre le village, le temps d'une journée ensoleillée placée sous le signe du sport et de la convivialité, et ce, sans qu'aucun débordement ne soit à déplorer. J'apprécie ces moments de simplicité où nous pouvons nous rassembler et partager des instants. Ce sont des temps forts et particuliers qui rythment le dynamisme de notre village. Dans ces moments-là, seule compte la satisfaction de nous retrouver. Je vous remercie d'avoir répondu présents à cet événement

A l'initiative du Conseil Municipal des Jeunes, c'est une sortie « entre potes » à Bellewaerde qui a été organisée. Elle aussi a remporté un large succès ! Je félicite les membres de la commission jeunesse qui effectuent un travail remarquable d'accompagnement auprès de ces jeunes très investis dans leurs missions.

Si la période estivale permettra aux bénévoles de nos associations de récupérer d'une année bien remplie, la vie municipale de s'arrêtera pas pour autant. Cet été encore, les accueils de loisirs ouvriront leurs portes aux enfants du 10 juillet au 1^{er} septembre. Pour que chacun puisse s'amuser et profiter pleinement de ses vacances, de nombreuses activités leur seront proposées ainsi que des mini-camps. Quant au séjour de vacances en Corse, ce seront des moments de complicité et d'évasion qui raviront nos jeunes.

Je vous rappelle que la déchetterie « verte » située rue de Tressin est ouverte aux habitants des communes de Tressin et de Chérenge exclusivement munis d'une carte d'accès à retirer en Mairie sur présentation d'un justificatif de domicile. De même, la déchetterie mobile se tient chaque vendredi de 10h à 16h sur le parking de la salle Victor Provo jusqu'au 24 novembre !

Je vous donne d'ores et déjà rendez-vous le samedi 10 juin à l'espace culturel Jean Piat pour le tournoi de belote, le vendredi 16 juin à l'espace Roger Planquart pour la « fête de la musique » et le vendredi 25 août pour le repas campagnard à la salle polyvalente suivi du feu d'artifice face à la mairie.

En ce qui concerne les braderies, la date du vendredi 14 juillet est maintenue pour celle de la Place du Général de Gaulle et ses rues adjacentes ; celle de l'Autour aura lieu le dimanche 8 octobre.

Pour nos aînés, reprenez la date du dimanche 22 octobre pour le traditionnel banquet

Ces premières journées ensoleillées nous rappellent qu'avec l'été arrivent aussi les grosses chaleurs. Nous veillerons aux personnes seules et vulnérables et je compte aussi sur vous pour veiller les uns sur les autres et perdurer la solidarité propre aux villages comme le nôtre. Toute personne âgée, handicapée ou isolée peut demander à être inscrite sur le registre tenu en Mairie.

En attendant le plaisir de se retrouver et de partager ces moments amicaux,

Je vous souhaite une agréable lecture.

Votre Maire dévoué, Pascal ZOUTE



BUDGET 2023, DANS LA TOURMENTE INFLATIONNISTE

Dans un contexte dégradé marqué par une courbe inflationniste extrême, le budget primitif 2023 a été établi avec la volonté :

- de maîtriser les dépenses de fonctionnement tout en maintenant le niveau et la qualité des services rendus aux habitants ;
- de préserver la capacité d'autofinancement et de maintenir un volume d'investissements nécessaires au développement de la commune ;
- de mobiliser des subventions chaque fois que possible.

Vous trouverez ci-après les tableaux de synthèse du compte administratif 2022 et du budget 2023 présentés par section.

■ DÉPENSES DE FONCTIONNEMENT

Les dépenses de fonctionnement se rapportent à l'ensemble des charges nécessaires au fonctionnement des services de la collectivité, c'est-à-dire les dépenses qui reviennent régulièrement chaque année comme : achats d'énergie, de denrées, de fournitures, charges de personnel, charges financières, impôts et taxes, subventions aux associations...

Les charges à caractère général intègrent les dépenses d'énergies qui connaissent une augmentation de + 56%.

Postes / Chapitres	Réalisé 2022	Budget 2023	Part dans Budget
Charges à caractère général	812 809	999 036	29,28%
Frais de personnel	970 093	1 106 000	32,42%
Charges de gestion courante	230 459	260 464	7,63%
Charges financières et exceptionnelles	72 329	54 300	1,59%
Dotation aux Amortissements	261 015	309 000	9,06%
Financement des investissements	0	683 000	20,02%
Dépenses de fonctionnement	2 346 706	3 411 800	100,00%

■ RECETTES DE FONCTIONNEMENT

Les recettes de fonctionnement peuvent être classées en quatre grandes catégories. Par ordre d'importance, il s'agit des impôts locaux, des dotations et subventions, de l'emprunt et, enfin, des revenus issus du domaine et des services de la collectivité.

Les recettes fiscales évoluent à la hausse principalement du fait de la revalorisation forfaitaire de l'assiette de la taxe foncière à hauteur de 7,10% décidée par le gouvernement.

Postes / Chapitres	Réalisé 2022	Budget 2023	Part dans Budget
Impôts locaux et taxes	1 558 364	1 703 307	49,92%
Dotation État	522 339	498 055	14,60%
Produits des services communaux	308 432	274 350	8,04%
Locations diverses et autres produits	76 854	80 615	2,36%
Excédent sur exercice antérieur	0	804 546	23,58%
Autres	44 283	50 926	1,49%
Recettes de fonctionnement	2 510 272	3 411 800	100,00%

■ DÉPENSES D'INVESTISSEMENT

Les dépenses d'investissement correspondent à des dépenses qui ont vocation à rester à l'actif de la collectivité (ex. : l'ensemble des bâtiments). Elles comportent également les remboursements en capital des emprunts.

Postes / Chapitres	Réalisé 2022	Budget 2023	Part dans Budget
Remboursement Emprunt et assimilés	85 153	87 500	7,41%
Travaux immobiliers et d'équipements	499 970	1 019 060	86,29%
Autres	44 283	74 440	6,30%
Dépenses d'investissement	629 406	1 181 000	100,00%

Les principaux travaux réalisés en 2022 ont porté principalement sur :

- Réfection des toilettes de l'école Jules Ferry et installation d'un préau
- L'extension de notre vidéo urbaine pour une meilleure couverture sécuritaire
- Travaux de voirie
- Nouveau véhicule pour notre policier municipal

Le budget 2023 est marqué en principal par :

- Remplacement des panneaux synoptiques
- Verrière polycarbonate salle Provo
- Etanchéité et faux-plafond restaurant
- Extension de notre vidéo protection

Il est à noter que nous sortons juste d'un contexte d'augmentation généralisée et continue des prix des matières premières qui n'est pas favorable à la réalisation de gros chantiers lesquels sont à l'étude pour une réalisation à partir de 2024 et des années suivantes.

■ RECETTES D'INVESTISSEMENT

Les principales recettes permettant de financer les investissements sont au nombre de 4. Il s'agit de la capacité d'autofinancement, des dotations et subventions, de recettes fiscales et du produit de l'emprunt.

Postes / Chapitres	Réalisé 2022	Budget 2023	Part dans Budget
Remboursement de TVA & TLE, divers	61 696	82 699	7,00%
Subvention	159 036	0	0,00%
Amortissements	262 515	309 000	26,16%
Prélèvement sur Budget Fonctionnement	0	683 000	57,83%
Excédent de fonctionnement capitalisé	0	106 301	9,00%
Recettes d'investissement	483 247	1 181 000	100,00%

Comme précisé en introduction, nous recherchons systématiquement les subventions nous permettant de maintenir un niveau d'autofinancement suffisant et leur demande reste associée à notre réflexion sur les travaux à réaliser comme précisé au paragraphe précédent.



■ UN 8 MAI SANS PLUIE

Le cortège s'élança derrière l'Harmonie Municipale, depuis la salle Victor Provo, en direction du Monument aux Morts. Cela permit de donner un caractère plus solennel et plus traditionnel à cette commémoration de la fête de la Victoire.

À l'issue de la cérémonie, les Membres des UNC-AFN, les Musiciens de l'Harmonie Municipale, les représentants associatifs et des corps constitués, les Chérengeois présents, le Maire et les élus du CMJ et du Conseil Municipal se retrouvèrent nombreux autour d'un vin d'honneur, dans la Salle Victor Provo.



■ ET SI NOUS PARLIONS DES TROUBLES DE VOISINAGE

Pour entretenir de bonnes relations de voisinage, nous vous partageons quelques informations et règles à connaître.

Que sont les bruits de voisinage ?

Ce sont des bruits liés au comportement de chacune et chacun d'entre nous, aux objets, appareils ou outils que nous utilisons, ou aux animaux dont nous avons la garde.

Dès lors que ces bruits sont émis, de façon répétée ou intense, ils peuvent porter atteinte au droit à la tranquillité de nos voisins.

Il peut s'agir du bruit causé par :

- un individu, locataire ou propriétaire (cri, talons, chant, fête...),
- une chose (instrument de musique, chaîne hi-fi, téléviseur, outil de bricolage, pétard, pompe à chaleur, éolienne, électroménager...),
- un animal (abolements...).

Les critères sont différents entre le jour et la nuit.

De jour

Un bruit de comportement peut causer un trouble anormal de voisinage si l'auteur du bruit a conscience du trouble qu'il engendre et qu'il ne prend pas les mesures pour y remédier.

Peu importe l'heure du jour, ce bruit peut causer un trouble anormal de voisinage s'il est répétitif ou intensif ou s'il dure dans le temps.

De nuit

Il n'existe pas d'heures précises pour définir le tapage nocturne. Pour être reconnu comme tel, le bruit doit avoir lieu entre le coucher et le lever du soleil, même s'il n'est pas répétitif, intensif ou ne dure pas dans le temps.

Quels réflexes adopter pour éviter les nuisances ?

De manière générale, faites appel à votre civisme et votre courtoisie, afin d'éviter des conflits de voisinage inutiles.

Concrètement,

- ne laissez pas le chien, dont vous avez la garde, aboyer de façon intempestive,
- veillez à ne pas être l'auteur ou le complice de bruits, tapages, attroupements nocturnes ou diurnes
- évitez les bruits gênants par leur intensité et leur durée, provenant notamment de l'emploi d'appareils et de dispositifs de diffusion sonore
- limitez l'utilisation des outils et appareils de bricolage, de jardinage (perceuses, tondeuses, tronçonneuses...) aux jours et horaires préconisés par le Conseil National du Bruit, c'est à dire :

Les jours ouvrables	De 8h00 à 12h00 et de 14h00 à 19h00
Les samedis	De 9h00 à 12h00 et de 15h00 à 19h00
Les dimanches et jours fériés	De 10h00 à 12h00

Que risque-t-on ?

Une amende forfaitaire peut être infligée à l'auteur du bruit pour un montant de :

- 68 € si l'auteur du bruit règle l'amende dans les 45 jours suivant l'envoi de l'avis d'infraction,
- 180 € après ce délai.



■ DE LA COULEUR ET DES JEUX À L'ÉCOLE JULES FERRY

Les vacances de Pâques ont été profitables pour les cours de maternelle et de primaire à l'école Jules Ferry.

Après l'installation d'un grand préau l'été dernier, ce sont des marelles, Twister, jeu de palet et autres jeux colorés qui ont été installés. Près de 600 mètres de ligne ont également été tracés.

Les plus petits vont ainsi pouvoir s'adonner à découvrir l'alphabet et les nombres de façon ludique, mais aussi jouer, sauter, courir et découvrir les règles de circulation en toute sécurité.

Les plus grands vont pouvoir profiter des beaux jours pour pratiquer de l'athlétisme et profiter des nombreux jeux dans la cour d'école.

Les élèves ont été enchantés de découvrir ces nouvelles propositions à la rentrée de Pâques et en profitent déjà beaucoup.

Alors, place aux jeux !!



■ BYE-BYE PORTE VINTAGE

La double porte battante séparant la salle de motricité et le couloir de l'école Jules Ferry, ayant vécu a été changée lors des vacances de printemps. Nos « petites têtes blondes » et les enseignants ont donc eu la joie de découvrir un nouvel équipement sécurisé et fonctionnel lors de la rentrée début mai.



■ RÉFECTION DES CLÔTURES À L'AUTOUR ET NOUVEL ABRI POUR OLIVE

Depuis plus d'une année, des pieux de clôture en châtaignier, ainsi qu'un abri léger attendaient dans la cour de la mairie. En effet, leur mise en place prévue en 2022 n'a pu être faite compte tenu de la sécheresse et de la déshydratation des sols.

Après un automne et un début d'hiver pluvieux, les sols s'étant réhydratés, l'installation a été réalisée en ce début d'année.

Au moyen d'une pelle avec enfonce-pieux, les employés de la commune se sont afférés pour rénover les clôtures des jardins de l'Autour et refaire à neuf celles qui bordent la pâture d'Olive.

Pour le bien-être de notre cher compagnon équin, l'équipe lui a aussi construit un abri léger.





UN CMJ SOLIDAIRE ET ENGAGÉ

Le samedi 1^{er} avril les jeunes du Conseil Municipal des Jeunes se sont mobilisés pour les étudiants en difficulté.

En cette période, plus que jamais, certains produits deviennent de véritables produits de luxe. Mouchoirs, déodorants ou encore céréales sont autant de produits soustraits des courses pour des centaines d'étudiants afin de permettre de payer le loyer et l'alimentation de base.

Nos jeunes élus ont souhaité les aider en organisant une collecte et en créant des affiches, et durant 8 heures, ils se sont relayés sur le parking de Carrefour City.

La solidarité a été remarquable avec plus d'un client sur deux qui a fait un don. Toute l'équipe en a été très touchée, un immense merci à tous ces donateurs.

La responsable des épiceries solidaires des universités a été très émue de l'action effectuée par de jeunes enfants. La quantité récupérée a été telle qu'elle aura permis de fournir les 4 épiceries qui aident plus de 200 étudiants chaque semaine.

Une très belle action qui montre que l'engagement n'a pas d'âge. Bravo à eux pour cette belle initiative !

ENFANCE & JEUNESSE



SORTIE À BELLEWAERDE RÉUSSIE AVEC LES ADOS

A l'initiative du Conseil Municipal des Jeunes (CMJ) de Chérengh, une sortie à Bellewaerde a eu lieu le samedi 13 mai.

Cinquante jeunes de 10 à 17 ans ont pu profiter d'une météo plus que clémente toute la journée. Attractions à sensation, River Splash et visite aux animaux, ont fait le bonheur des jeunes. Ils ont pu en profiter un maximum grâce à une faible affluence.

La journée n'aura pas été aussi réussie sans la participation d'Assia, Amélie, Pauline et Christophe qui ont accompagnés les plus jeunes, un immense merci à eux.

Les jeunes élus du CMJ souhaitaient un vrai moment de plaisir de et de partage entre jeunes. Un nouveau projet réussi !





■ UN PREMIER SEMESTRE TRÈS SPORTIF À L'ÉCOLE JULES FERRY

Les élèves de l'école ont pu s'adonner à différentes pratiques sportives durant cette période :

Tout d'abord, les CE1/CE2 et CM2 ont découvert à leur tour le tennis de table à Baisieux.



Puis, ce fut du tennis à la salle de Chéreng pour les classes élémentaires.

Les élèves de MS/GS et CP/CE1 se sont rendus à des rencontres sportives organisées par l'USEP (en jeux d'opposition pour la première et en sports collectifs pour la seconde). Ils ont eu la chance également de participer à un entraînement des joueuses de basket de Villeneuve d'Ascq. Lors de la visite du Palacium, les enfants ont même pu échanger quelques balles avec les joueuses et les questionner.



Les inscriptions pour la rentrée de septembre 2023 sont encore ouvertes.

N'hésitez pas à contacter Isabelle Dallery, directrice au 03 20 41 26 77.



Début avril, une autre activité sportive a été proposée lors d'un après-midi par l'inspection départementale de Villeneuve d'Ascq : le foot ! Des ateliers de maniement de balle au pied ainsi que des jeux leur ont été dispensés pour leur grand plaisir.

Afin de s'entraîner à toutes ces activités, les élèves ont eu la surprise de découvrir une nouvelle cour lors de leur retour de vacances de printemps : la municipalité avait fait peindre des jeux extérieurs (palets, marelle, damier, terrain de foot et pistes d'athlétisme, ...)



■ BIEN DANS SON CORPS, BIEN DANS SA TÊTE

La culture n'aura pas été en reste puisque deux classes ont poursuivi leur étude du temps passé par la visite de l'exposition à l'espace culturel Jean Piat des photos de René Gabrelle sur le thème « Des femmes et des enfants d'abord » et par la visite animée du Musée des Arts et Traditions de Wattrelos début mai. A cette occasion, ils se sont immergés dans la vie à la ferme il y a environ 150 ans, les métiers d'autrefois et se sont essayés à l'écriture à la plume dans la salle de classe reconstituée de l'époque.



■ L'APE FÊTE L'ARRIVÉE DU PRINTEMPS

Nouvel épisode de l'année scolaire... Depuis janvier, les membres de l'association des parents d'élèves s'affairent à préparer la « Soirée de printemps », l'un des moments phare de l'année pour l'école Jules Ferry.

Vivre ensemble, créer des souvenirs inoubliables et partager sont des valeurs chères à l'APE. La soirée se construit chaque année autour de ces principes.

Un couscous Made in Chérengh (de la maison Chantry) autour d'un verre (de la cave Le goût des vins), vous y ajoutez une pincée de bonne humeur entre équipes enseignantes, parents, élèves, et le tour est joué ! La soirée fût une fois de plus une soirée inoubliable.

Pas le temps de se reposer, l'équipe de l'APE se tourne vers de nouveaux projets comme aider l'école à réaliser une merveilleuse fête de fin d'année où se mêleront les émotions d'une première fête d'école pour les petits et celui de la dernière pour les plus grands qui partiront l'année prochaine au collège. Une fête à découvrir dans le prochain numéro du bulletin municipal.



■ VIVRE ENSEMBLE À L'ÉCOLE SAINTE MARIE

Les élèves de l'école Sainte Marie continuent de vivre pleinement leur année "Bien vivre et mieux vivre ensemble".

Spectacle des élèves

Lors de la belle fête d'école qui s'est déroulée le 11 mars dans la salle Victor Provo, les élèves ont une fois de plus présenté un superbe spectacle mêlant danse, chant et théâtre sous l'intitulé "En corps, j'adore". Franc succès grâce à la mobilisation de toute l'équipe d'enseignants et des ASEM !

S'en sont suivis le fameux repas et la boom organisés par l'APEL. Cette belle soirée s'est transformée en un moment inoubliable grâce à l'engagement de tous les bénévoles.



Semaine Olympique

Après la fête, place au sport ! Toujours en lien avec le thème "Bien vivre et mieux vivre ensemble", les élèves de toute l'école ont participé à la Semaine Olympique et Paralympique (SOP).

Au programme : rencontre avec des sportifs paralympiques d'haltérophilie, initiation à l'escrime, découverte du torball avec la participation des jeunes de l'Institut des Jeunes Aveugles de Lille (IJA), ateliers de gym, parcours sportifs... De chouettes moments pour s'ouvrir aux handisports.



Temps forts autour de Pâques

Autre moment important, la célébration de Pâques et le repas de partage « Pain Pommes ».

Le vendredi 7 avril, les élèves ont participé au repas « Pain Pommes » dont l'intégralité des bénéfices sera reversée à l'association « A chacun son Everest » qui vient en soutien aux enfants atteints d'un cancer ou d'une leucémie.

Le mardi 11 avril, direction l'église pour célébrer la résurrection de Jésus. Les élèves ont présenté leurs étoiles, symboles des actions réalisées au quotidien pendant le temps de Carême.



Save the date !

De nouveaux marchés des producteurs auront lieu d'ici la fin de l'année scolaire.

Les portes ouvertes de l'école se dérouleront le samedi 1^{er} juillet matin. Les élèves présenteront l'ensemble de leur travail autour d'expositions et animations.

Plus d'informations sur ces manifestations sur la page Facebook et le site internet de l'école.

**ENVIE DE REJOINDRE L'ÉCOLE
SAINTE MARIE ?
D'OBTENIR DES RENSEIGNEMENTS ?**

Il vous suffit de prendre contact avec la direction par mail à direction@stemarie.school ou par téléphone au 03 20 41 20 65 ou depuis le site internet www.stemarie.school. Dépêchez-vous, les rendez-vous ont déjà démarré.



■ UN DÉBUT D'ANNÉE RICHE EN ÉVÈNEMENTS CULTURELS POUR L'HARMONIE MUNICIPALE ET L'ÉCOLE DE MUSIQUE

À l'invitation de l'école de musique, le grand ensemble de saxophones du Conservatoire de Lille s'est produit le 11 février à l'espace culturel Jean Piât. Ce fut l'occasion d'apprécier le talent de ces instrumentistes dans un programme moderne et éclectique. Myriam Mamèche a fait montre de sa virtuosité et de sa sensibilité musicale accompagnée au piano par Zane Rubesa dans un programme allant de la musique baroque au contemporain. Le public nombreux et conquis n'a pas ménagé ses applaudissements pour remercier ces moments de musique riches en émotions.



Le traditionnel concert des élèves de l'école de musique s'est déroulé le samedi 11 mars après midi. Les jeunes talents étaient heureux de se produire en public dans ce bel auditorium de l'espace culturel et de profiter des nombreux applaudissements d'un auditoire attentif.

À l'initiative de l'harmonie municipale, René Gabrelle était invité à présenter son travail de photographe dans une exposition qui s'est déroulée du 1^{er} au 8 avril grâce au prêt de nombreuses photos originales mises à disposition par monsieur Goulliart, des éditions de l'Étagère à Lille.



Cette exposition sur les années 1960 a été visitée toute la semaine par les habitants mais aussi par quelques classes. Les enfants ont pu interroger monsieur Gabrelle sur son travail et sur les conditions de vie de l'époque. Cet échange s'est révélé très instructif pour ce jeune public.



Ce même 1^{er} avril a eu lieu le concert du Quatuor Marsyas composé de musiciens de l'Orchestre National de Lille (violon : Frédéric Daudin-Clavaud, alto : Cécile Vindrios, violoncelle : Sophie Broïon) et du professeur de flûte monsieur Flavien Bassimon dans un répertoire Mozart, Puccini, Dvorak.





■ CONCERT DE PRINTEMPS À LA FERME DE CEREN

Le 8 mai dernier, l'harmonie municipale a proposé, comme chaque année, un moment musical et convivial.

Après une répétition matinale, il est d'usage que l'harmonie participe au défilé commémoratif.

En fin d'après-midi, le public installé, les musiciens ont offert un programme reprenant variété, musique plus contemporaine, musique de film. Un menu hétéroclite pour petits et grands, au cours duquel ils ont rendu hommage à l'artiste Claude Nougaro.

Qui n'a jamais fredonné un jour ou l'autre un de ces airs : Nougayork, Toulouse, Armstrong... ?

Une composition qui demande aux musiciens de travailler la technique (rythme binaire et ternaire) et la précision du son. Un moment où la concentration de chacun est mise à rude épreuve.

Pour ce morceau c'est le jeune trompettiste soliste, Tom, qui a particulièrement été sollicité à la première trompette. Bravo à lui pour son énergie ! Pas facile de se lancer seul devant un public, venu nombreux.



Le saviez vous ?

Avant d'être chanteur, Claude Nougaro était poète. Il avait l'art de manier les mots, et pour cause... Interrogé sur sa vie avant la chanson lors d'une de ses premières apparitions à la télévision, en 1962, Claude Nougaro déclare : « J'écrivais des poèmes. Des poèmes inspirés par des femmes, mais aucune ne les lisait, elles préféraient danser sur des disques bourrés de chanteurs de rythmes, alors je me suis mis à chanter. »

■ POINT DE REPÈRES

Les répétitions ont lieu le vendredi à la ferme de Ceren, à 20h. Instrumentistes, n'hésitez pas à les rejoindre avec votre instrument.





■ LET'S HOPE TO SEE YOU AGAIN SOON !

Le 25 mars, à l'espace Roger Planquart, l'association Chéreng Jumelage a organisé une « British party » pour les chérengois. Les amis du jumelage présents à la soirée ont pu profiter du concert rock donné gratuitement par le groupe « Robbie and friends ». Une très belle soirée aux couleurs britanniques !

« Chéreng Jumelage » organise des voyages et des échanges associatifs avec East Peckham dans le Kent.

Pour plus de renseignements,
contactez-les par courriel à twinning.chereng@gmail.com
ou sur la page Facebook @cherengjumelage



■ BIBLIOTHÈQUE

Venez découvrir les dernières nouveautés :

- **Pour les adultes** : « La saga des 7 sœurs » de Lucinda Riley, « Une belle vie » de Virginie Grimaldi, « La mariée portait des bottes jaunes » de Katherine Pancol, « Ce que disent les silences » de Laure Manel, « Premier regard » de Lisa Gardner etc.
- **Pour les jeunes** : des romans premières lecture CP, des romans CE1/CE2, des livres énigmes à partir de 8 ans, un livre sur la différence de Stéphan Valentin « Moi je ne suis pas un mouton »...

Cet été, la bibliothèque reste ouverte en juillet et août. Pour des vacances détendues, l'équipe de bénévoles vous propose une série feel good : Caren Ponte, Jenny Colgan, Marie Vareille, Aurélie Valogne, Danielle Steel, Laurence Peyrin...

Prix « Livrentête »

Les écoles Jules Ferry et Sainte Marie ont eu la chance de participer à ce prix destiné à développer leur sens critique et exprimer leur avis sur la littérature jeunesse actuelle.



BIBLIOTHÈQUE POUR TOUS





■ 5 KM DE JOIE ET DE COMPLICITÉ INTERGÉNÉRATIONNELLE

L'association Chéreng Marche a organisé le dimanche 2 avril, en collaboration avec la Fédération départementale de randonnée pédestre du Nord, une randonnée Grands-parents - Petits-enfants.

Sous un temps peu clément, après le passage de la tempête Mathis, 42 participants dont 17 enfants ont pu découvrir notre village et la joie de randonner en famille.

L'accueil des familles s'est déroulé à l'espace Roger Planquart à partir de 9h30. Un café de bienvenue a été offert aux participants pendant que Delphine prenait les inscriptions.

Avant de partir, Hervé et le président Bernard Devoldre ont partagé aux enfants les consignes de sécurité en leur demandant de garder un œil sur leurs grands-parents pour qu'ils respectent aussi ces consignes !

Le signal de départ donné, les 17 enfants revêtus de gilets jaunes (prêtés par la mairie), parents, grands-parents et animateurs ont rejoint la Marche pour un parcours de 5 km.

La randonnée a été ponctuée par plusieurs activités animées par Hervé, Guy, Emile, Alain, Delphine, Bernard B., Andrée et Bernard D. La course en sac, les jeux de ballons, le parcours santé, la chasse à l'œuf de Pâques, la visite du centre équestre et l'exercice d'équilibre ont, vous vous en doutez, rencontré un vif succès.

De retour à l'espace Roger Planquart, chacun a pu se désaltérer avec un jus de fruits et déguster quelques gâteaux.

Pour clôturer la manifestation, les enfants ont reçu un livret pédagogique sur la randonnée ainsi qu'un diplôme de randonneur en herbe remis par le Président du club.

Cerise sur le gâteau, pour les récompenser de leurs efforts, Babette et Andrée leur ont permis de choisir un cadeau (gourde, sac-banane, casquette, etc.) offert par la Fédération de randonnée pédestre.

Face au succès de cette nouvelle édition et le retour très positif des participants, le rendez-vous est déjà pris pour l'année prochaine.

Chéreng Marche remercie la Fédération Française de Randonnée Pédestre pour avoir été à l'initiative de cette belle randonnée, la mairie sans oublier les organisateurs et animateurs, Hervé, Babette, Bernard et Andrée, Alain, Bernard, Guy, Emile, Delphine, les parents et grands-parents.





■ LES PROJETS POUR L'ANNÉE ANNIVERSAIRE DU BASKET CONTINUENT



Ce fût une journée bien remplie dimanche 5 mars, salle Victor Provo, où l'ABC Chérens organisait son loto. Record battu pour le nombre de participants qui ont montré beaucoup de concentration pendant presque quatre heures. Les gagnants sont repartis avec de très jolis lots tels qu'une trottinette électrique, un écran d'ordinateur, un Cookéo. Fort de ce succès, le club a déjà prévu de réitérer cet événement l'année prochaine.

Le 26 mars, l'association eu le plaisir de recevoir le Cysoing Sainghin Bouvines Basket pour les plateaux mini-basket. Les bénévoles ont encadré les jeunes joueurs venus en masse avec leurs parents pour participer à des entraînements et exercices collectifs. Nul doute que le basketball a encore de belles heures devant lui dans notre belle région.

Alors que la fin des championnats se rapproche, les deux équipes de seniors hommes jouent la montée. Les Séniors 1 coachés par Frank, actuellement DM2 (départementale masculine division 2), ont travaillé toute la saison pour atteindre le championnat Pré-région, alors que l'équipe 2, joue pour l'accès en DM2. Les filles n'en sont pas moins concernées ; l'équipe Seniors bataille pour une montée en R3 (régionale 3). Sans oublier, les équipes U11 (10 ans), U13 (12 ans) et U15 (14 ans) féminin et masculin qui se rapprochent des phases finales de la compétition.

Mention spéciale pour nos U11 qui ont brillé cette année grâce à leur parcours jusqu'en quart de finale de la Coupe Vercaemer. Entourés par leurs entraîneurs Gaëlle et César, les poussins ont montré qu'ils étaient capables d'aller loin. Nous leur souhaitons une fin de saison exceptionnelle en phase finale dans le mois à venir.



La toute jeune équipe U20 régionale du Club, entraînée par Alice, a aussi montré de belles choses en seconde partie de championnat, ce qui laisse envisager de belles perspectives pour la saison prochaine.

En mai et juin, le club a continué de fêter ses 55 ans en organisant pas moins de 7 tournois des catégories U11 à Seniors. Les équipes, les coaches et bénévoles ont eu à cœur d'accueillir plusieurs clubs de la région et de Belgique dans un esprit de fête et de bonne humeur.



■ PROCHAINE SAISON

Le club prépare déjà la saison à venir et recherche à cette occasion des jeunes joueurs mais aussi des confirmés dans les catégories U13 féminin pour constituer une nouvelle équipe et U13 masculin pour renforcer ses effectifs. Sont concernés les enfants nés en 2011 et 2012, voire en 2013 avec un surclassement. Si vous êtes à la recherche d'un club, n'hésitez pas à envoyer un message sur le compte Facebook ou Instagram de l'association. Vous pouvez également prendre contact par mail à infoabcchereng@gmail.com.



■ NI REPOS, NI TRÊVE POUR L'ETOILE CLUB



Depuis 95 ans, chaque saison, les dirigeants bénévoles et éducateurs de l'Étoile Club ne ménagent pas leurs efforts afin de satisfaire les membres de sa grande famille que ce soit sur ou en dehors des terrains.

La passion du ballon rond demeure inébranlable sur les différents rectangles verts du club.

Les 424 licenciés et les 16 équipes engagées en compétitions peuvent en témoigner.

L'équipe fanion et sa réserve sont sur la bonne voie pour se maintenir respectivement en R3 (régional niveau 3) et D2 (départementale niveau 2) tandis que la relève, assurée par les joueurs U19 (18 ans), réalise un très beau parcours en coupe des Flandres, atteignant à ce jour les demies finales. Atteindront-ils la finale ? Suspens jusqu'au prochain numéro.

Quant aux plus jeunes, ils poursuivent leur apprentissage entre séances d'entraînement, championnats, stages de perfectionnement et tournois.

La 44ème édition du tournoi de Pâques s'est déroulée le weekend du 8 et 9 avril sous un soleil printanier bienvenu. Dans une convivialité ambiante et un total fairplay, les 10 équipes présentes et leurs nombreux supporters ont assisté à un plateau relevé qui a vu l'équipe du FC Mons soulever le trophée tant convoité.

Après l'effervescence du week-end Pascal, le club fait place nette pour accueillir 65 jeunes étoilés au cours du traditionnel stage de printemps, toujours en étroite collaboration avec les agents municipaux assurant les repas du midi à l'espace Roger Planquart. Apprentissage et perfectionnement sont au programme, complétés par une visite guidée du centre d'entraînement et de formation du LOSC, au domaine de Luchin, pour le plus grand plaisir des enfants, éducateurs et des quelques parents venus assurer les conduites.

Le dernier jour de stage était sous le signe de la détente : sorties à Akabou pour les petits, au Laser game pour les plus grands suivies dans l'après-midi par le Tournoi final tant attendu par les jeunes footballeurs et leurs encadrants.

Pour couronner cette semaine sportive et enrichissante, l'un des jeunes stagiaires a eu la chance de remporter, au cours d'un tirage au sort, le maillot dédié de Jonathan Bamba, attaquant du LOSC.





■ EN ROUTE POUR LA FINALE

Le vent, la pluie et le froid s'étaient invités le 1^{er} avril sur les terrains de pétanque du club chérengeois mais la compétition et la convivialité aussi.

Quelques 60 équipes de doublette, 8 en féminines, 30 en séniors et 22 en vétérans se sont affrontées lors des qualifications UCAPA (Union des Comités et Associations de Pétanque Amateur) en vue de la finale interdépartementale qui se déroulera en septembre dans l'Oise.

Toute la journée, de belles parties se sont jouées !

L'exploit de l'année passée s'est réitéré avec la qualification d'une équipe féminine du club de Chéreng. Virginie et Christine ont remporté le titre de Championnes du Nord. Nous aurions pu croire à un poisson d'avril mais elles représenteront bien le club de la commune lors de la finale le 9 septembre. Félicitations à toutes les deux !

Quoi de plus gratifiant, pour l'équipe éducative, que la joie et les sourires illuminant les visages des enfants et parents tout au long du stage.

L'Étoile Club aime aussi partager ses valeurs en dehors des terrains en organisant diverses manifestations de plus en plus attendues.

Le samedi 4 mars, le « couscous dansant » attirait 160 convives à l'espace Roger Planquart. Licenciés et leurs familles, élus, amis et fidèles partenaires de cette belle institution, ont partagé ce délicieux repas, concocté par la maison Chantry, tout en occupant la piste de danse jusque tard dans la nuit.

Un succès de plus au palmarès des soirées étoilées et une belle récompense pour les forces vives de ce club presque centenaire qui travaillent sans relâche, avec une ferveur immuable, à la préparation d'événements à venir.

D'ailleurs, le compte à rebours est lancé pour « la journée de l'Étoile », qui se déroulera le samedi 8 juillet sur le complexe du stade d'Anstaing. Une magnifique occasion de réunir cette belle et grande famille.

Et d'après les rumeurs, elle risque d'être encore plus surprenante et festive que les précédentes.

A vos agendas...

■ VOUS DÉSIREZ TESTER LA PÉTANQUE ? N'HÉSITEZ PLUS !

Ce loisir sportif se pratique à tout âge et tout au long de l'année avec des compétitions, des rencontres organisées par l'association. D'avril à octobre, trois entraînements par semaine se déroulent sur les terrains de l'Autour : les mardis, mercredis et vendredis de 15h à 20h. En période hivernale, le club ne disposant pas de locaux, les joueurs sont accueillis dans le boulodrome de Tressin, les mardis et vendredis.



Pour tout renseignement, contactez Bertrand Delbroucq au 06 41 04 57 74 ou Jean-Marc Carré au 06 87 58 83 51.



■ LOTO MUNICIPAL

Grand succès pour le loto du 12 mars. 200 personnes ont partagé un après-midi convivial à l'espace culturel Jean Piat.

Les nombreux lots ont ravi les participants.

Félicitations à madame Soufflet qui a remporté l'ordinateur portable.

Rendez-vous au prochain loto.



■ ON JOUE L'IMPRO !

Le 4 février, la municipalité accueillait à l'espace culturel Jean Piat, la Bande de Templeuve en Pévèle pour un match d'improvisation avec les Conteurs électriques de Gommenies.

Les applaudissements et les fous rires ont prouvé l'enthousiasme des très nombreux spectateurs pour ce nouveau genre de théâtre.

Devant la très forte demande des Chérengeois, l'expérience sera renouvelée. Merci à Damien (résident de notre village) de nous avoir proposé ce spectacle.

■ DES SORTIES RIEN QUE POUR VOUS

Situé entre Lille et Lens, le territoire du Mélantois offre un écrin verdoyant où règne en maître espaces naturels et cours d'eau venant distraire un patrimoine historique ancré dans le paysage métropolitain. Au cœur d'une destination rayonnante et attachante, il reflète une palette de singularités...

Poussez les portes de l'Office de Tourisme ou retrouvez-le sur internet et sur les réseaux sociaux pour découvrir les dernières actualités.

L'office vous propose des visites guidées, balades découvertes des plus classiques aux plus originales, imaginées spécialement pour vous !

Chérens étant l'une des communes partenaires, vous avez la possibilité d'adhérer et de bénéficier d'avantages tarifaires.



Pour plus d'informations : rendez-vous au 70 rue Roger Bouvry, 59113 Seclin, sur le site internet www.seclintourisme.fr ou contactez-le par téléphone au 09 72 52 85 03 ou courriel à contact@seclintourisme.fr. Retrouvez-les également sur Facebook @ seclin.melantois.tourisme et Instagram @seclintourisme





■ A CHÉRENG, ON N'A PAS DE PAVÉS MAIS ON A DES IDÉES !

Pour la première année, la commune de Chérengh proposait, le dimanche 9 avril, une fête avec écran géant, barbecue et animations sur la place, à l'occasion du passage de la course cycliste, Paris-Roubaix.

Certains ont déclaré avoir trouvé un super coin secret et qu'il ne fallait pas le dire ! Pourtant, la foule s'est massée dès la fin de matinée. 200 saucisses, 200 merguez avaient été commandées et tout était parti quand les coureurs ont déboulé dans la trouée d'Arenberg. Cette nouvelle manifestation a rassemblé du monde sur la place, c'était le souhait et l'idée de Laurent Dubois, Conseiller Municipal Délégué au développement durable. Une vraie fête populaire !

Aux alentours de 17h, la foule est compacte autour de la place. Mathieu Van Der Poel file en solitaire après son passage à l'Arbre. De longues secondes semblent s'égrener avant que Wout Van Aert n'apparaisse à l'ombre de l'église. Quelques minutes plus tard, l'image du vainqueur apparaît à l'écran, chaudement applaudi sur la place de Chérengh. Chaude ambiance.

Cette fête approuvée par beaucoup, sera renouvelée tous les ans !



■ JUIN

Tournoi de belote

Samedi 10

- Organisé par la Municipalité
- > Espace culturel Jean Piat
- > A 15 h
(inscription dès 14 h 30)
- > Entrée libre
- > Mise 7 €, boissons et pâtisseries

Inauguration du composteur collectif aux jardins de l'Autour

Dimanche 11

- Organisée par la Municipalité
- > A 11 h
- > Rendez-vous aux jardins familiaux, rue des Tilleuls
- > Entrée libre

Fête paroissiale

Dimanche 18

- Organisée par la Paroisse de l'Emmanuel
- > A 10 h 30, messe à l'église catholique Saint-Martin à Baisieux
- > Suivie d'une restauration et d'animations l'après-midi salle Saint Dominique, 77-159 Chemin de la Plaine (Baisieux)
- > Informations au 06 10 20 82 06

Répétition publique

Mardi 20

- Découvrez comment se déroule une répétition
- Organisée par l'Ensemble Vocal Résonance
- > Espace culturel Jean Piat
- > De 20 h à 22 h
- > Entrée libre

Fête de la musique

Vendredi 16

- Concert de Jazz par Dixieland Combo Jazz
- Organisée par la Municipalité
- > Parc de l'espace Roger Planquart
- > De 20 h à 21 h 30
- > Entrée libre

Fête de la musique

Vendredi 23

- Organisée par l'harmonie municipale
- > A 20h
- > Espace culturel Jean Piat
- > Entrée libre

Foot : tournoi des vétérans

Dimanche 25

- Organisé par l'Etoile Club
- > Stade municipal d'Anstaing
- > De 9 h à 18 h
- > Entrée libre

■ JUILLET

Portes ouvertes de Sainte Marie

Samedi 1^{er}

- Visite des locaux, rencontre de l'équipe enseignante, présentation des projets réalisés tout au long de l'année
- > Ecole Sainte Marie, 9 place du Général de Gaulle à Chéreng
- > De 10 h à 11 h 30
- > Plus de renseignements sur la page Facebook ou le site internet de l'école

Fête de la gym

Dimanche 2

- Venez assister à la traditionnelle fête de fin d'année, démonstrations, danses et bonne humeur garantie
- Organisée par Les Jeunes de Chéreng
- > Salle des Jeunes, place du Général de Gaulle
- > A partir de 11 h 30
- > Buvette et restauration sur place
- > Réservation obligatoire sur le site www.gym-jeunes-chereng.fr

Foot : journée de l'Étoile

Samedi 8

- Organisée par l'Étoile Club
- > Stade municipale d'Anstaing
- > A partir de 9 h

Cérémonie de la fête nationale

Jeudi 13

- Organisée par la Municipalité
- > 19 h 30
- > Cérémonie officielle, dépôt de gerbes aux Monuments aux Morts avec la participation de l'harmonie municipale

Braderie

Vendredi 14

- Vide-greniers
- Organisée par la Municipalité
- > Quartier de la place du Général de Gaulle et des rues adjacentes
- > De 8 h à 13 h
- > Modalités et dates des inscriptions sur www.chereng.fr

■ AOÛT

Fête de la rentrée

Vendredi 25

- Barbecue campagnard, soirée dansante et spectacle pyrotechnique
- Organisée par la Municipalité
- > Soirée à partir de 19 h 30, salle Victor Provo
- > Spectacle pyrotechnique à 23 h dans le champ face à la mairie
- > Accès libre

■ SEPTEMBRE

Séjour dans le Morbihan

Samedi 2 au samedi 9

- Séjour d'une semaine de randonnée à Saint Gildas de Rhuys
- Organisé par le club Chéreng Marche
- > Réservé aux adhérents
- > Pour plus d'informations, contactez Bernard DEVOLDRE au 07 81 62 89 24

World Cleanup Day

Samedi 16

- Avec la participation du Conseil Municipal des Jeunes
- > A partir de 9 h
- > Retrouvez tous les détails sur www.chereng.fr



■ UN NOUVEAU SPECTACLE HISTORIQUE À BOUVINES

Les 29, 30 juin et 1^{er} juillet à 21 h, l'association BLAC (Bouvines l'Aventure Continue) revient avec un nouveau spectacle « **Bouvines 1214 : la Prophétie** ».

Danse, combats, cascades équestres, cracheur de feu, costumes flamboyants... Pendant 90 minutes, les 150 figurants et acteurs vous invitent à la découverte de notre histoire au XIII^{ème} siècle.

Un marché médiéval aura également lieu le samedi de 11 h à 19 h, avec de nombreuses animations dont un spectacle équestre à 16 h.

Adresse : 1100 rue d'Infière à Bouvines

Tarifs : 10 à 30 €

Billetterie : www.association-blac.fr/billetterie ou simplement en flashant ce QR code



Contacts : par courriel à contact@bouvines-aventure-continue.com ou par téléphone au 07 80 98 12 14.